
Журналисты: "На пресс-конференциях должны участвовать первые лица
министерств и ведомств"
Вопросов у представителей СМИ накопилось немало,  в частности они хотят узнать подробности бунта в худжандской
колонии и других событий, произошедших в республике за последние полгода.

Такие пресс-конференции проводятся в стране с 2011 года – сначала каждый квартал, а позже – раз в полугодие. Поначалу это было
отличной возможностью для журналистов встретиться с первыми лицами министерств и ведомств, задать им вопросы, но в последние
годы на них участвуют в лучшем случае заместители глав госучреждений, которые воздерживаются от ответов на многие вопросы, а сами
пресс-конференции проходят в формате зачитывания сухих статистических отчетов.

Журналист  информагентства  «Азия-Плюс»  Аваз  Юлдашев  говорит,  что  все  чаще  пресс-конференции  проводятся  ради  галочки,
представители министерств либо избегают ответов на вопросы, либо дают скупые комментарии.

«Например,  в  прошлый  раз  на  нескольких  пресс-конференциях  правоохранительных  органов  был  задан  вопрос  о  преступлениях,
совершенных сыном экс-министра энергетики. Нам ответили коротко «Да, было такое», от других подробностей воздержались. Чиновники
избегают ответов», - сказал Аваз Юлдашев 26 января в беседе с Радио Озоди.

Журналисты сетуют, что иногда некоторые главы министерств и ведомств покидают пресс-конференции, как только начинаются вопросы,
и поручают отвечать на них своим подчиненным.

Фарзона  Умарали,  журналист  издания  «Фараж»,  рассказала  о  пресс-конференции  Госкомитета  по  телевидению  и  радиовещанию.
«Председатель в течение получаса зачитывал отчет о деятельности, а потом покинул зал, сказав, что у него важные дела. На вопросы
отвечал представитель комитета, который то и дело ссылался на то, что все подробности знает «раис».

Бехруз Холмуродов, корреспондент газеты «Джавонони Точикистон» предлагает, чтобы отчеты о проделанной работе министерств и
ведомств журналисты получали заранее в печатном или электронном варианте, а час, отведенный на пресс-конференции, посвящался
вопросам-ответам.

Одил Нозир,  журналист  издания  «Точикистон»,  уверен  –  ситуация  не  улучшится,  пока  журналисты будут  молчать.  «Пару  раз  на
пресс-конференции не явились первые лица ведомств. Увидели, что и журналисты промолчали, и по «шапке» сверху не получили, и
перестали  вовсе  появляться  на  таких  мероприятиях.  Предлагаю,  чтобы  все  же  на  пресс-конференциях  участвовали  министры,
председатели,  первые лица ведомств,  ведь у  журналиста практически нет доступа к ним в повседневной деятельности»,  -  говорит
собеседник.

Однако Далер Мерганов, заместитель главного редактора парламентской газеты «Садои мардум», считает, что корень проблемы - в
некоторых журналистах, которые приходят на пресс-конференции абсолютно не подготовленными.

«Считаю,  что  некоторые  представители  СМИ  абсолютно  не  осведомлены  о  деятельности  ведомства,  которое  отчитывается  на
пресс-конференции.  Некоторые  вопросы  не  имеют  никакого  отношения  к  конкретному  министерству,  часто  журналисты  своим
неуместным вопросом выставляют чиновника на посмешище. Иногда задают вопросы, имеющие отношение к личной жизни человека», -
говорит Далер Мерганов.

По его словам, на предстоящие пресс-конференции он подготовил вопросы, связанные с трудовой миграцией, банковской системой и
внешней политикой государства.

Тем  временем  журналисты  составили  негласный  рейтинг  чиновников  и  разделили  их  на  «избегающих  журналистов»  и
«доброжелательных к СМИ». По их словам, обычно полные ответы на вопросы дают главы министерств внутренних дел, образования,
юстиции, Агентства по строительству и архитектуре, Национального банка, а их комментарии создают основу для топ-новостей страны.

Журналист Исфандиёр Одина считает, что было бы хорошо, если бы президент страны тоже проводил полугодовые пресс-конференции и
отвечал на вопросы журналистов.
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